



▶ INAUGURACIÓN DEL CURSO 2013-2014 EN LA UBU

Herrera afirma que no es posible dar más dinero a las universidades

El presidente de la Junta condiciona el nuevo modelo de financiación a una «evolución positiva» de los recursos públicos e insta mientras tanto «al control y la racionalidad»

• El rector de la UBU pide más dinero porque cada vez «se está haciendo más con menos» y reclama que se tengan en cuenta las características de cada institución.

C.M. / BURGOS

El cambio del modelo de financiación de las universidades públicas planeó ayer sobre todas las intervenciones en el acto de inauguración del nuevo curso 2013-2014, que se celebró ayer en el Aula Magna del Hospital del Rey para toda la región. Tanto el presidente, Juan Vicente Herrera, como el rector de la UBU, Alfonso Murillo, no quisieron dejar pasar la oportunidad de tener ante sí un auditorio representativo del tejido social para dar a conocer sus puntos de vista.

Mientras Herrera condicionó el aumento del dinero que reciben las instituciones de educación superior a la evolución positiva de los ingresos, Murillo reclamó una financiación «equitativa y sin desequilibrios».

Durante su intervención, el presidente de la Junta reconoció que algunas de las medidas adoptadas, como la subida de las tasas académicas, han sido «especialmente difíciles y duras», pero eran «imprescindibles» para mantener el sistema. «Los efectos de la mejora económica tardarán en llegar al estado de ingresos de los presupuestos públicos y se destinarán prioritariamente a la devolución de la deuda contraída. De modo, que esta situación obliga a acompañar la puesta en marcha del nuevo modelo de financiación universitaria a la evolución de los ingresos públicos. En este periodo de transición garantizaremos sus niveles de financiación, pero no habrá más recursos», apuntó.

En este sentido, pidió a los cua-



El presidente de la Junta y los rectores de las cuatro universidades presidieron el acto institucional. / FOTOS: LUIS LÓPEZ ARAICO

tro rectores de las universidades públicas presentes en el acto que realicen un esfuerzo de control y racionalidad para dar el mejor uso a los recursos y alabó el trabajo realizado por los equipos de gobierno para reducir el endeuda-

miento y elaborar un presupuesto equilibrado, así como el esfuerzo del profesorado. También apuntó que la situación financiera de las universidades de la región es «notablemente» mejor que la media de las españolas y avanzó que du-

rante el presente ejercicio realizará una aportación de 350 millones distribuidos en plazos.

Herrera reconoció que en la región existe una «sobreoferta» de carreras y avanzó que cuando culmine el actual proceso de matri-

culación verá la luz el anunciado decreto de ordenación de titulaciones. «Hemos tratado de plantear soluciones no traumáticas que están basadas en el impulso de un uso más eficiente de los recursos, dobles titulaciones o mediante carreras que comparten asignaturas troncales».

También mostró el interés del gobierno regional por modificar los títulos de postgrado al ser «muchos y con pocos alumnos».

RESPUESTA DE MURILLO. Por su parte, el rector de la UBU aseguró que la financiación es clave para garantizar un sostenimiento a medio y largo plazo porque cada vez «se exige más a la universidades con menos medios». En su intervención exigió una financiación equitativa y sin desequilibrios. «Una distribución por cuotas no contribuye a la consolidación de nuestro sistema universitario y, además, penaliza la necesaria transferencia universidad-empresa, empresa-universidad, tan necesaria para el aprovechamiento y la retención del talento en beneficio del desarrollo de la región. Necesitamos un nuevo modelo de financiación para que las diferencias entre universidades próximas no provengan de repartos que no hacen justicia a la realidad».

En este sentido, puntualizó que el futuro modelo debe tener en cuenta las necesidades, las diferencias y el esfuerzo que cada una de ellas está dispuesta a realizar, así como sus costes efectivos en la prestación del servicio. «Reivindico un nuevo modelo de financiación más justo y equitativo con el que se haga justicia al pasado, al presente y se piense en el futuro de la UBU, pero también es verdad que lo hago desde la más absoluta y sincera lealtad institucional», añadió.

También apostó por fuentes de financiación adicionales para la obtención de recursos complementarios e instrumentos como el fomento de una cultura de becas y préstamos, fondos privados, donaciones o explotación de infraestructuras. La crisis ha puesto en jaque la sostenibilidad del sistema educativo, y la necesidad de generar ingresos ya no es una posibilidad sino una prioridad.

El acto de apertura del curso reunió a una amplia representación del tejido social.

Protesta de la escuela pública y los afectados por la hipoteca



La Policía no dejó entrar a los manifestantes al Aula Magna.

Las plataformas en Defensa de la Escuela Pública y Afectados por la Hipoteca protagonizaron una sonora protesta frente a las puertas del Hospital del Rey, donde se desarrolló el acto académico. La Policía no dejó entrar en el recinto a la treintena de miembros de ambas organizaciones y se tuvieron que conformar con corear los gritos en defensa de la escuela pública y contra las entidades financieras en la explanada junto al edificio de Servicios Centrales. También mostraron una pancarta en la que se podía leer: «Herrera consiente que se desahucie a la gente». Los manifestantes no pudieron entregar al presidente un escrito que tenían preparado.